



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#50/ ÉQEV - "HUELLA DEL TALÓN"

Deuteronomio 7:12 - 11:25

Día 2 - Deuteronomio 7:14-17

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos al verdadero mensaje del Señor. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

14 Bendito serás más que todos los pueblos, no habrá estéril ni impotente entre los tuyos ni en tu ganado.

- ❖ Observemos que esta diciendo bendito serás, en el futuro.
- ❖ ¿Por qué no pensamos en cuantos hermanos y hermanas creyentes son estériles. ¿Nos atreveríamos a decir que ellos están malditos?
- ❖ Mucha gente se preocupa, cuando no ve prosperidad en su vida, o un hombre o una mujer es estéril y no tiene hijos. Entonces, entra en una zozobra o una desesperación. Olvidando que todos estos asuntos hacen parte de "este mundo".
- ❖ Por esto, si algo no se nos ha concedido, no debemos desesperarnos. Recordemos este pasaje: " Ni diga el eunuco: ¡Árbol seco soy!". Isaías 56.3
- ❖ Lo que Dios ha prometido, es que en el mundo venidero, no habrá limitaciones propias generadas por el efecto del pecado en nuestra vida, sea biológica, económica, etc.
- ❖ Lo que esta enfatizando el contexto, es que allá no habrá las necesidades que nos afectan y preocupan en este mundo.
- ❖ Cuando venga la plenitud, "lo que es en parte, se acabara". 1 Corintios 13.10

15 YHWH desviará de ti toda enfermedad; jamás te enviará aquellas epidemias malignas como las de Egipto, que tú conoces, sino que las cargará sobre los que te aborrecen.

- ❖ Pensemos, cuantos hermanos fieles y creyentes hoy, están enfermos.
- ❖ ¿Diríamos entonces que están bajo maldición, o que no tienen fe, o que Dios no está con ellos? Como alguien podría pensar esto.
- ❖ Todas estas promesas de las que estamos hablando, se reflejan en la frase del texto del talmud que dice: "La entrega del salario de los justos, será en el mundo venidero". Es una expresión, que es bueno conocer.
- ❖ **Ha'Olam Habá'**, así se dice en hebreo "el mundo venidero" Es un concepto muy fácil de aprender.
- ❖ También apocalipsis dice: " Escribe pues las cosas que has visto, y las que son, y las que **están a punto de suceder después de éstas:**" Apocalipsis 1.19.
- ❖ Entendamos entonces que hoy, al ver hermanos enfermos y en pobreza, eso no los descalifica o estigmatiza de ningún modo.

16 Aniquila a todos los pueblos que YHWH tu Dios te entregue. No tengas compasión de ellos ni rindas culto a sus dioses, porque será un lazo para ti.

- ❖ Hoy, no estamos organizados militarmente, ni tenemos que pretender "conquistar pueblo o territorios". Esto no cabría aquí. Esta palabra sería muy difícil de verla o materializarla hoy en día.
- ❖ Tampoco se trata de "alegorizar" esta palabra, expresando que "el enemigo, es la potestad que debemos reprender". Desde que iniciamos el estudio del libro de Deuteronomio, lo que estamos entendiendo, es el sentido "intrínseco" de lo que ocurre cuando se viola la Toráh.
- ❖ Por la misma razón, al final del libro de Números, se habla de la Toráh "como el libro de la vida", como el libro que contiene las "promesas de la vida eterna".

17 Si dijeres en tu corazón: Estas naciones son más numerosas que yo, ¿cómo las podré expulsar?

- ❖ Habíamos estudiado en la parasháh anterior, que estos pueblos gigantescos, "**los refaim**" eran pueblos a los que los hijos de Israel temían, y siempre era Dios quien peleaba, quien los derrotaba. Pero este no es un mensaje para que ahora en el presente, estemos pretendiendo la existencia de "un estado teocrático", ni pretender como algunos expresan: " vamos a ganar a tal lugar, o tal nación para Jesucristo".

- ❖ No estamos llamados, ni a levantar cruzadas, ni a “conquistar para sí” territorios. Necesitamos entender que en el lugar donde el Señor nos ha dejado aquí, es aquel, de donde Él nos va a tomar. La Escritura dice que ‘Adonay recogerá a sus esparcidos desde lo más lejano de la tierra.
- ❖ Si no fuera así, la Toráh daría algún mandamiento: “cuando estéis en la dispersión, o en lo último de la tierra, procura regresar a Israel. Pero esto no lo dice la Escritura en ninguna parte.
- ❖ Tampoco dice para que “seáis prosperado, y vuelvas a disfrutar de las bendiciones que juré a tus padres”. Pero no dice así, en ninguna parte.
- ❖ Aun hoy, hay muchos judíos ortodoxos que se oponen al Estado de Israel y afirman:
 - Si estuviéramos en la última dispersión.
 - El que nos tiene que reunir es Mashíaj.
 - No una iniciativa política.
- ❖ Muchos judíos ortodoxos se oponen al estado de Israel, esto es algo que muchos no entienden.
- ❖ Sin embargo en occidente hay tantos que dicen “apoyamos al estado de Israel” y salen a marchar. Esto de verdad, son mensajes complicados.
- ❖ Aquí donde estamos, donde Dios nos ha puesto hay que procurar el bien y la paz del lugar donde Dios nos hizo transportar, para que en su paz, nosotros tengamos paz, y esperar que el Señor venga” Jeremías 29.7
- ❖ Pero si pretendemos acelerar lo que Dios ha prometido, nos vamos a ver en dificultades.
- ❖ Si tanta confianza y seguridad tenemos en Dios, porque tenemos que estar forzando las cosas para que sucedan ya. Si tenemos tanta confianza y seguridad en Él, porque necesitamos estar preocupados, y haciendo fuerza para que las cosas sucedan. Esto no tiene sentido. Es contradictorio.
- ❖ ¿Por qué tenemos que estar haciendo ayunos, tratando de “torcerle el brazo” al Creador?
- ❖ Entonces, no confiamos en Dios tanto como lo decimos. Si tanto confiamos en Dios, y creemos en lo que El ha dicho, ¿porque nos afanamos? El lo va a hacer.
- ❖ Hemos visto claros ejemplos en la Escritura:
 - Abraham. Dios le dijo: te voy a dar un hijo, voy a multiplicar tu simiente. Y Dios lo hizo casi veinticinco años después.
 - Isaac, estuvo veinte años orando, a los veinte años El Creador le concedió hijos.

- Jacob, estuvo también veinte años en el extranjero, hasta que pudo regresar a la tierra.
- José tuvo un sueño, y solo diez y siete años después lo vio materializado.
- Dios ha dicho no te abandonare, ni te dejare. Tenemos que estar tranquilos que no va a haber una prueba, no va a haber una experiencia que nosotros no podamos resistir. Y si pareciera insoportable, Dios va a dar la salida. ¡Todo va a estar bien!
- 1 Corintios 10.13: "No os ha sobrevenido ninguna tentación que no sea humana; pero fiel es Dios, que no os dejará ser tentados más de lo que podéis resistir, sino que dará también juntamente con la tentación la salida, para que podáis soportar".
- Sabemos entonces, que no debemos preocuparnos, si en este mundo no "estamos percibiendo las cosas," como nos la imaginamos o las deseamos.
- A veces confrontamos a Dios: "Señor, tu me has dicho que voy a ser prosperado" ¿Por qué estoy en esta situación?
- ¿Qué sería del Apóstol Pablo entonces?
 - Estaba enfermo de los ojos.
 - Se ganaba la vida haciendo tiendas.
 - No andaba afanado, porque no estaba siendo prosperado. Porque no tenía provisión abundante.
 - Necesitaba moverse para ir a predicar el evangelio.
 - Pidió una ofrenda para los creyentes pobres, que estaban pasando dificultad en Judá. Y nunca se refirió a ellos como si "estuvieran bajo maldición", por estar pasando dificultades, trabajos y hambre.
 - Pablo es un ejemplo aterrizado.
- Para este momento, las cosas se pueden poner peor. La Escritura dice que "vienen tiempos complicados".
 - Pero, nosotros no hemos visto aun, una persecución.
 - No hemos visto los terremotos como la Escritura menciona.
 - Sin embargo, cuando hay rumores de guerra, empezamos a tener miedo.
 - Sabemos que hay gobernantes malos, que hay desempleo, que la economía tiembla.

- Entonces, tenemos que estar listos y confiados, de que no nos va a faltar:
 - El amor de Dios.
 - Su bendición.
 - Su abundancia.
 - Porque todo esta prometido, “donde la polilla y el orín no corrompen. “
- De que serviría, que Dios nos diera aquí las cosas en abundancia, si al fin y al cabo vamos a morir, y todo se acaba.
- Como dice Eclesiastés 2.18-19:” Asimismo aborrecí todo mi trabajo que había hecho debajo del sol, el cual tendré que dejar a otro que vendrá después de mí. Y ¿quién sabe si será sabio o necio el que se enseñoreará de todo mi trabajo en que yo me afané y en que ocupé debajo del sol mi sabiduría? Esto también es vanidad”.
 - Todo lo que trabajamos, le puede quedar a otro. A veces no sabemos, ni quién es.
 - No siempre esta garantizado que sea nuestro hijo, quién nos vaya a heredar.
- Lo que más repite el Señor en esta parasháh, y lo más importante:
 - La señal de su fidelidad y de su juramento.
 - Y la repetición incesante de la exhortación para nosotros:
 - Escuchar.
 - Guardar.
 - Materializar sus mandamientos y sus promesas
 - Esto es lo único que compete a este mundo y al venidero.
- Estamos hablando de la tierra prometida en el mundo venidero. Esto también nos dice algo muy importante:
 - En el mundo venidero habrá mandamientos.
 - En el mundo venidero habrá justicia.
- Cualquiera diría: “cuando venga el mundo venidero, se acabará la Toráh”. Definitivamente nadie puede expresar esto.

- La Escritura dice así: "Acontecerá en los postreros días Que el Monte de la Casa de YHWH será establecido en la cima de los montes, Y se alzaré sobre los collados y acudirán a él todas las naciones. E irán muchos pueblos y dirán: ¡Venid, subamos al Monte de YHWH, A la Casa del Dios de Jacob! Él nos enseñará sus caminos, Y nosotros marcharemos por sus sendas, Porque de Sión saldrá la Ley y de Jerusalem la palabra de YHWH. Isaías 2.2-3
- En el libro de Zacarías dice que en el mundo venidero, todavía subiremos a Jerusalem a celebrar la fiesta de los Tabernáculos. Habiendo ya venido el Mashíaj, se continuará celebrando.
- Zacarías 14.18:" Y si la familia de Egipto no subiere y no viniere, sobre ellos no habrá lluvia; vendrá la plaga con que YHWH herirá las naciones que no subieren a celebrar la fiesta de los tabernáculos".

Esta enseñanza continua mañana...

"Señor tu nos mandas a que sean nuestras costumbres sin avaricia, contentos con lo que tenemos, porque tú has dicho que no nos desampararás ni nos dejarás. Amen"

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.